



MISION PERMANENTE DE EL SALVADOR ANTE LAS NACIONES UNIDAS
46 PARK AVENUE, NEW YORK NY 10016

TERCERA COMISION - 65° UNGA

INTERVENCION DEL ENCARGADO DE NEGOCIOS A.I. DE EL SALVADOR ANTE LAS
NACIONES UNIDAS, SR. CARLOS ENRIQUE GARCIA GONZALEZ, EN EL TEMA 28:
"ADELANTO DE LA MUJER" - 13 de octubre de 2010

SEÑOR PRESIDENTE:

PERMITAME EXPRESAR EL APOYO DE MI DELEGACION A LA INTERVENCION FORMULADA POR EL REPRESENTANTE DE YEMEN, EN NOMBRE DEL GRUPO DE LOS 77 Y CHINA; ASI COMO A LA INTERVENCION FORMULADA POR EL REPRESENTANTE DE CHILE, EN NOMBRE DEL GRUPO DE RIO.

ASIMISMO, DESEO AGRADECER AL SECRETARIO GENERAL POR LA CALIDAD DE LOS INFORMES PRESENTADOS PARA LA CONSIDERACION DE ESTA COMISION BAJO EL TEMA 28: "ADELANTO DE LA MUJER".

SEÑOR PRESIDENTE:

EL GOBIERNO DE EL SALVADOR ASIGNA GRAN IMPORTANCIA AL ADELANTO DE LA MUJER Y LA EQUIDAD DE GENERO. NOS COMPLACE POR ELLO CONMEMORAR DURANTE ESTE AÑO, EL DECIMO QUINTO ANIVERSARIO DE LA ADOPCION DE LA DECLARACION Y PLATAFORMA DE ACCION DE BEIJING, UN EVENTO QUE MARCA UN HITO EN LA DEFENSA Y PROMOCION DEL ADELANTO DE LA MUJER Y LA EQUIDAD GENERO.

POR OTRA PARTE, EL SALVADOR ACOGE CON BENEPLACITO Y MUCHA ESPERANZA, EL ESTABLECIMIENTO DE LA NUEVA ENTIDAD DE GENERO Y EMPODERAMIENTO DE LA MUJER - ONU MUJER- AL TIEMPO QUE SE FELICITA POR EL NOMBRAMIENTO DE LA SEÑORA MICHELLE BACHELETE, EXPRESIDENTA DE CHILE Y AMPLIAMENTE CONOCIDA POR SUS DOTES DE LIDERAZGO Y COMPROMISO CON EL DESARROLLO Y LA PROMOCION DE LOS DERECHOS DE LA MUJER.

EN ESTE CONTEXTO, EL SALVADOR ESTA FIRMEMENTE COMPROMETIDO CON LA LABOR QUE REALIZARA ONU MUJER, Y EN PARTICULAR DESEA REITERAR SU CONVICCION SOBRE LA IMPORTANCIA DE ASEGURAR QUE EN EL PROCESO DE OPERACIONALIZACION DE LA NUEVA ENTIDAD SE CONSOLIDEN LOS CONCEPTOS DE UNIVERSALIDAD, APROPIACION NACIONAL Y REPRESENTACION GEOGRAFICA EQUITATIVA, LOS CUALES DESDE NUESTRA PERSPECTIVA DEBEN REFLEJARSE ADECUADAMENTE EN LA NUEVA JUNTA EJECUTIVA DE ONU MUJER, A FIN DE LOGRAR QUE LA MISMA ADQUIERA DESDE SUS INICIOS UN CARÁCTER FUERTE, INDEPENDIENTE, ADECUADAMENTE FINANCIADO Y CON UNA DISTRIBUCION GEOGRAFICA EQUITATIVA QUE LE PROPORCIONE UN AMPLIO NIVEL DE LEGITIMIDAD EN TODO EL MUNDO.

A ESTE RESPECTO, EL SALVADOR CONFIA EN LA PLENA INTEGRACION DEL MANDATO DEL INSTRAW RELACIONADO CON LA CAPACITACION E INVESTIGACION PARA EL ADELANTO DE LA MUJER EN LAS LABORES QUE REALIZARA ONU MUJER, A FIN DE REFLEJAR ADECUADAMENTE LA VISION DE INTEGRALIDAD EXPRESADA EN LA RESOLUCION 64/289 DE LA ASAMBLEA GENERAL Y NO EN LA MERA YUXTAPOSICION DE LOS MANDATOS DE LAS CUATRO ENTIDADES FUSIONADAS.

CIERTAMENTE QUE NUESTRO PAIS APOYA FIRMEMENTE QUE LAS LABORES DE CAPACITACION E INVESTIGACION PARA EL ADELANTO DE LA MUJER A NIVEL MUNDIAL CONTINUEN REALIZANDOSE DESDE LA PLATAFORMA QUE OFRECEN LAS INSTALACIONES ACTUALES DEL INSTRAW EN LA REPUBLICA DOMINICANA, LAS CUALES OFRECEN LAS CONDICIONES ADECUADAS PARA ELLO, DADO EL VALOR AGREGADO DE SU EXPERIENCIA DE TRABAJO, LA CONVENIENTE LOCALIZACION GEOGRAFICA Y EL BAJO COSTO OPERACIONAL QUE OFRECE.

SEÑOR PRESIDENTE:

EL GOBIERNO DE EL SALVADOR DESEA RECONOCER Y AGRADECER LA VISITA REALIZADA A NUESTRO PAIS, DE LA RELATORA ESPECIAL SOBRE VIOLENCIA CONTRA LA MUJER, SUS CAUSAS Y CONSECUENCIAS, SEÑORA RASHIDA MANJOO, DEL 17 AL 19 DE MARZO DE 2010. DICHA VISITA PROPORCIONO UNA

VALIOSA OPORTUNIDAD A LA SEÑORA MANJOO PARA CONSTATAR EN EL TERRENO LOS ESFUERZOS QUE REALIZA NUESTRO PAIS PARA ENFRENTAR DECIDIDAMENTE LOS DESAFIOS RELACIONADOS CON LA VIOLENCIA CONTRA LA MUJER, Y OTROS HECHOS CONEXOS QUE VISTOS EN SU CONJUNTO CONSTITUYEN UN OBSTACULO IMPORTANTE PARA NUESTRO DESARROLLO.

NO CABE DUDA QUE LAS TAREAS QUE ENFRENTA NUESTRO PAIS PARA DAR UNA RESPUESTA ADECUADA A ESTOS DESAFIOS REQUIEREN DEL APOYO DE LA COMUNIDAD INTERNACIONAL PARA COMPLEMENTAR Y REFORZAR LAS POLITICAS PUBLICAS Y ACCIONES ORIENTADAS A SUPERAR ESOS DESAFIOS.

EN ESTE CONTEXTO, A PARTIR DEL 1 DE JUNIO DE 2009, EL SALVADOR HA PROMOVIDO UN CAMBIO SUSTANTIVO EN SU ENFOQUE RESPECTO A LA TRANSVERSALIZACION DE GENERO EN LAS POLITICAS PUBLICAS, MAS COHERENTE CON EL PLAN QUINQUENAL DE DESARROLLO 2010-2014.

ASIMISMO, EL INSTITUTO SALVADOREÑO PARA EL DESARROLLO DE LA MUJER (ISDEMU) HA REALIZADO UN REPLANTEAMIENTO ESTRATEGICO PARA ~~IMPLEMENTAR DE MANERA MAS EFECTIVA SU MANDATO DE CONTRIBUIR A LA~~ CREACION DE UNA SOCIEDAD CON EQUIDAD DE GENERO MEDIANTE LA REDUCCION DE LAS BRECHAS DE GENERO Y EL COMBATE A TODAS LAS FORMAS DE VIOLENCIA CONTRA LA MUJER, MEDIANTE LA SEGUNDA POLITICA NACIONAL DE LA MUJER, CUYA RECTORIA CORRESPONDE AL ISDEMU.

ESTE REPLANTEAMIENTO ESTRATEGICO INCLUYE EL ESTABLECIMIENTO DE RELACIONES MAS ESTRECHAS CON LAS ORGANIZACIONES Y MOVIMIENTOS DE LA SOCIEDAD CIVIL, EN ESPECIAL CON LAS ORGANIZACIONES DE MUJERES, A FIN DE PROMOVER UN ENFOQUE MAS INCLUSIVO Y PARTICIPATIVO EN LA IMPLEMENTACION DE ESTA SEGUNDA POLITICA NACIONAL DE LA MUJER.

ASIMISMO, COMO PARTE DE ESTE REPLANTEAMIENTO ESTRATEGICO, EL GOBIERNO DE EL SALVADOR, A TRAVES DEL ISDEMU, HA INICIADO EL PROCESO DE REESTRUCTURACION DEL PROGRAMA DE ATENCION DE VIOLENCIA CONTRA LA MUJER, CON UNA VISION INTEGRAL Y CON ENFOQUE DE GÉNERO. ESTE PROGRAMA CUENTA CON UN ALBERGUE TEMPORAL, EN EL QUE SE PROMUEVE

UN NUEVO MODELO DE ATENCION, BASADO EN LA INCORPORACION DE CASOS DE VIOLENCIA DE GENERO, ENTRE ELLOS ACOSO SEXUAL, ACOSO LABORAL, TRATA DE PERSONAS, VIOLENCIA INTRAFAMILIAR Y ABUSO SEXUAL.

POR OTRA PARTE, A PARTIR DEL 1 DE MAYO DE 2010, SE HA CREADO EN EL ISDEMU LA VENTANILLA DE ATENCION INTEGRAL DE CASOS DE ACOSO SEXUAL EN EL AMBITO LABORAL, QUE ES UN SERVICIO PARA LAS MUJERES TANTO DEL SECTOR PUBLICO COMO PRIVADO QUE SUFREN DE ESTA SITUACION EN SU LUGAR DE TRABAJO.

SEÑOR PRESIDENTE:

PARA CONCLUIR, PERMITAME REITERAR LA VOLUNTAD POLITICA DEL GOBIERNO DE EL SALVADOR POR REDOBLAR SUS ESFUERZOS ORIENTADOS A PROMOVER EL ADELANTO Y EMPODERAMIENTO DE LA MUJER, ASI COMO COMBATIR FRONTALMENTE LOS DESAFIOS DERIVADOS DE TODAS LAS FORMAS DE DISCRIMINACION Y VIOLENCIA CONTRA LA MUJER, A FIN DE LOGRAR UN DESARROLLO ARMONICO SOSTENIBLE EN NUESTRO PAIS.

MUCHAS GRACIAS.